
 

   

 

 

 

 

「今」を大切に 
                              校長 西 敏之 
 

寒かった 1月が終わり，早いもので，もう２月。４日は，立春です。まだ寒い日が続きそうですが，暦

は季節が春に向かっていることを教えてくれます。今年度の残りの授業日を数えると，３５日。６年生は，

３１日です。（１月末現在）。卒業・学年末というゴールが見えてきました。「あと少し」という時期になる

と，いろんな思いがこみ上げてくるものです。この時期の子ども達に，次のような話をしたいと思ってい

ます。 
 

「次の〇に，ひらがな 1文字を入れるとすると，どんな字をいれますか。」 

「今〇ら」      ○さ？ ○か？ ○な？ 

「さ」を入れると，「今○さら」となります。○さを思いついた人は，「もう終わり」と考え，「今さら，が

んばってもしかたない」等，投げやりな気持ち，あきらめかけた気持ちになっているのかもしれません。 
 
「か」を入れると「今○から」となります。○かを思いついた人は，「まだ，３５日（３１日）ある。今か

ら，しっかりやろう。」という前向きな気持ちが湧いてきているのでしょう。 
 
「な」を入れると，「今○なら」となります。○なを思いついた人は，「今なら，まだ，間に合う。進級・

進学するまでに，身に付けることがある。がんばろう。」と，あきらめない気持ちで，しっかり取り組める

人だと思います。みなさんは，今，どんな思いでいますか。 

「今さら」とあきらめるか，「今から」「今なら」と残りの日々を大切にして過ごすかによって，４月に

なった時，学力や心の成長に差がついてしまいます。「今」を大切にして生活していきましょう。 
  
２月は，子ども達が進級・進学を意識し伸びる月。友達と共に過ごす残りの時間を意識して生活し，さ

らに成長してほしいと願っています。今月も，子ども達の心のスイッチを入れるために，児童会行事や体

験学習，講話等を行っていきます。 

 

6 年生 緑丘中学校の授業を参観 
１月１９日（水），６年生が，緑丘中学校の「数学科」「英語科」の授業

を参観しました。授業参観を通して，自分たちの学び方を見直すことが目

的です。２０人を超える教室で先生の話をしっかり聞き，集中して学習す

る先輩の姿を目の当たりにして，自分たちの学びを振り返る機会になりま

した。 

子ども達は，次のような感想を書いていました。 
 
＊中学生が授業を真面目に聞き，となりの人と相談(考えを交流）していたので，そんなところをまねした

いと思いました。人数が多くても，はずかしがらず，堂々とはっきり考えを言っていたし，姿勢もよかっ

たので，すごいと思いました。 
 
＊席が男女でとなり同士になっていて，男子と女子が協力するようにしてあるのだなと思いました。中２の

数学では，４年の時に習った図形も出ていたので，びっくりしました。小学校で習う問題は中学でも大切

だと分かったので，復習しておこうと思いました。 
 
「集中して聞く」「ノートにまとめる」「考えを交流する」「はっきり声に出す」等，中学生が落ち着い

て学ぶ姿から大切なことを再確認できたようです。１２月に聞いた「中学校０年生」の講話にあった

「聴く力」「伝える力」の重要性を具体的に理解する機会になりました。卒業まで、あと２ヶ月。自分の

学び方で気付いたことがあれば「今から」「今なら」という思いで改善したり，小学校の学習のまとめを

確実にしたりして，４月から中学校で凛々しく学んでくれることを期待しています。 

 

 



１２月に家庭・児童・教員を対象に学校評価アンケート（最終評価）を実施いたしま
した。今年度の重点項目についての結果を中心にお知らせします。 

「主体的・対話的で深い学び」に関して，７月の結果を踏まえ，２学期は「話す力を
高める」取組に力を入れてきました。１２月の児童アンケート「自分の考えが友だちに
伝わるように発表している」（肯定的な回答 100％＜今年度７月より＋2.9％＞），教員ア
ンケート「話し合う力の育成に取り組んでいる」（肯定的な回答 100％＜同＋40％＞）で
した。教員が課題の解決に向け，共通理解を図りながら取り組んできたことが成果とな
って表れてきたと考えています。３学期は，更に，発展的な問題に取り組む機会を増や
し，「できた・できる」喜びを感じられるように指導を工夫していきたいと考えておりま
す。 

「健康な体を育む学校づくり」に関して，２学期は「スポチャレいしかわ」に全校を
あげて取り組んできました。「スポチャレいしかわ」は全県で行われている活動で「８の
字跳び」「大縄跳び」「ボール投げ」「４０m 走」などの種目があります。県内の他の小学
校の友達の記録と比較することもでき，ランキングを見ながら意欲的に取り組んでいま
した。今後も継続して，楽しく体を動かす活動を取り入れていきたいと思います。 

その他の項目についてもアンケート結果を分析し，よりよい学校づくりに生かしてい
きたいと考えております。保護者の皆様，ご協力ありがとうございました。 

 

 

  

 

 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

校内百人一首大会 

学校評価アンケート（最終評価）の結果等について 

１ 月 １ ７ 日

（月），図書委員

会の運営で校内

百人一首大会が

行われました。

初めて百人一首

をする１年生

は，１２月から 

１月１１日（火），校内書
き初め大会がありました。
お手本を見ながら集中して
取り組みました。 

書き初め大会入選 

１ 年 野村 奏凪 

２ 年 
田川 月音 
多原 莉桜 

３ 年 増田 律 
４ 年 長松 実優 

５ 年 
川坂 南葵 
小高井希乃香 

６ 年 
今井 育羽 
新出 遥也 
田川 ゆうあ 

 

新年作文入選 

１ 年 
多原 永真 
野村 奏凪 

２ 年 
能村 泰雅 
山崎 煌琶 

３ 年 増田 律 
４ 年 田川 要蔵 
５ 年 小高井希乃香 
６ 年 室谷 元樹 
 

１月２０日（木），児童集会で新年作文発表会が行
われました。大晦日や元旦に親戚や家族と楽しく過ご
した様子を紹介する児童や，昨年度の自分を振り返っ
て，今年は，授業の発表をがんばる，字をきれいに書
く，高学年としてよりよい学校にしたい等，新年の抱
負を発表する児童もいました。 

百人一首大会入賞 

１ 年 多原 永真  野村 奏凪 
２ 年 小高井希彗  多原 莉桜 
３・４年 長松 絆菜  山崎 眞稟 
５ 年 長松 琥珀  米谷 友良   
６ 年 山崎 響暉  室谷 元樹   
 

練習を始め，大会に参加しました。大会では，中学

年は上の句で札を取る児童が多く見られたり，高学

年は一人５０枚ずつで勝負をしたりするなど，学年

に応じてそれぞれの力を発揮して取り組んでいる

姿が見られました。 

１日（火）校内なわとび大会 

２日（水）委員会（６限目） 

３日（木）児童集会 

８日（火）学校関係者評価委員会 

     PTA 新旧役員会 

１０日（木）全校集会 

１４日（月）小中連絡協議会 

１５日（火）生活科・総合的な学習の時間発表会 

      ６年生中学校入学説明会 

学校保健委員会・学級懇談会 

１６日（水）クラブ（６限目） 

１８日（金）読書の朝（どんぐり） 

６年生緑丘中学校体験入学 

２２日（火）学校運営協議会準備会 

２５日（金）スキー・そり教室  

 

書初大会 新年作文発表会 
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